

## 令和4年度 防災安全教育専門部会 秋期研修会

公益社団法人静岡県私学協会  
防災安全教育専門部会

研修にあたって

台風15号の影響により、2022年9月23日から東海地方を中心に大雨となりました。静岡県では記録的な大雨となり、多くの人的被害や住家被害が生じました。特に静岡市清水区では大規模な断水や床上浸水など大きな被害を出し、学校活動はおろか日常生活にも支障が生じる事態となりました。断水により休校を余儀なくされた学校のひとつに、今年度防災安全教育専門委員も水沼豊先生が所属する東海大学附属静岡翔洋高等学校も含まれます。水沼先生に被災時における学校の状況や対応、学校生活再開に際しての体験などを伺いながら、他校の状況や対応をお話いただくことで、各校の防災計画に役立てていただけましたらと存じます。また、静岡県の高校などに防災用備蓄用品を納入の実績が多数ある株式会社日本コーインより横打様、岡様をお招きし、助言や防災備蓄品の情報をご提供いただきます。

開催日時：令和4年11月21日（月） 14：30～

会 場：静岡県私学会館3階中会議室

日 程：14：10 受付

14：30 開会

挨拶：防災安全教育専門部会会長

村上紀彦（城南静岡高等学校・中学校）

14：35 ディスカッションI「災害時における学校での取り組み」

司会：防災安全教育専門委員

鈴木 孝（城南静岡高等学校・中学校）

15：20 休憩準備

15：30 ディスカッションII「防災備蓄品に関する情報交換」

株式会社日本コーイン 横打 護 様、岡 彰仁 様

16：15 質疑応答

16：20 閉会

講演記録：ディスカッションI「災害時における学校での取り組み」

・2022年9月23日に台風15号の影響により被災した東海大学附属静岡翔洋高等学校の水沼豊先生に、被災時の状況や対応、学校生活再開に際しての体験談を語っていただいた。特に寮生活者が多く、その対応に苦慮されたとのことであった。清水地区以外の参加者から多くの質問が寄せられ、水沼先生に回答していただいた。

## ディスカッションⅡ「防災備蓄品に関する情報交換」

- ・県内外の学校に防災用備蓄用品の納入実績が多数ある株式会社日本コーインより、防災士の資格を持つ横打 護 様と営業部の岡 彰仁 様に防災グッズの紹介をしていただいた。最近では防災頭巾よりヘルメットを常備している学校が増えてきていることや、コンパクトに収納できる担架などを紹介していただいた。